



韮中だより

12月

令和6年12月23日発行

学校HP

自主・自立の姿が顕在化

毎年、9月後半から10月前半にかけての時期は、校舎全体が躍動感に包まれます。ご存じ、学校生活にメリハリと潤いを与える「青雲祭」に、生徒の多くのエネルギーが注入されるからです。競技練習のかけ声が周囲の山々にこだまし、合唱の歌声が校舎全体に響き渡る光景は、まさに学校ならではのとも言えます。

本年度、韮山中では学校教育目標「自主・自立」の具現化に向けて教育活動を進めています。1学期末の学校評価アンケートでは、その指標となる「私は、生活の様々な場面で、自ら考え、判断・決定し、行動した」に対するA評価が33.1%、B評価が58.6%で、肯定的評価が全体の91.7%を占めました。2学期は、そのA評価の数にこだわり、生徒主体の学校づくりの一つの手立てがこの青雲祭でした。果たして手立ては奏功したでしょうか。



体育の部における生徒の動きは圧巻でした。開・閉会式前後の準備・片付けに率先して取り組む姿、精一杯声を張り上げ心を込めた団長の選手宣誓、自覚と責任感あふれる係活動、競技開始・終了時の大きなあいさつと返事、応援席での縦割り集団の一致団結した声援、本年度の目玉の一つである生徒会種目を終始生徒のみで運営した生徒会執行部、……。このように感心する表れが凝縮された一日になりました。合唱コンクールでは、どの学級も持てる力を精一杯発揮し、まさに甲乙つけがたい最高の演奏を披露しました。勿論、運営は生徒の手によるもので、プログラムに新しいアイデアも取り入れられました。しかしながら、それ以上に称賛に値するのが、青雲祭当日を迎えるまでの日々の練習への取組でした。学級には考え方や感じ方、思いの異なる生徒が集まっていますが、その多様性を超え一つの目的に向かって心を合わせる姿があちこちに顕在化しました。これは、学校の存在価値の一つでもあります。そして、勝っても負けても、共に競い合った他の学級に、惜しめない拍手を心から送れるのが韮中生です。熱気あふれるステージを満喫し、次いで学びの充実を目指した秋を過ごし、今、1年の終わりを迎えようとしています。2学期末の学校評価アンケートの数値の変動が楽しみです。

一方、「自主・自立」の姿勢が垣間見られたのは、学校内に限りませんでした。8月の伊豆の国市モンゴル国訪問団には12名の生徒が、10月の「市民ふれあい広場」には33名の生徒が、友好都市カリフォルニア州マリーナ市学生とのオンラインミーティング（進行中）には5名の生徒が、11月の静岡県市町村対抗駅伝には2名の生徒が参加するなど、社会や外の世界に向けた韮中生の活躍も尽きません。さらなる躍動が楽しみです。

能登半島地震に始まった令和6年が閉じようとしています。被災地は9月の豪雨被害が重なって、今なお多難の復興途中にあると聞きます。改めてくる年が幸せな裡に始まり、平穏な一年になることを強く願わずにはられません。皆様には、今年1年の韮山中学校に対するご支援・ご協力に心から感謝申し上げます。どうぞよい年をお迎えください。

<文責：校長>

総合的な学習の時間の様子

本校の総合的な学習の時間の目標：『「ひと」との関わりの中で学び、自分を見つめて、夢や目標に向かう力を養う。』に基づき多くの方を講師にお招きして、避難所運営ゲーム（HUG）や進路説明会、薬学講座、フィジカルコメディアン、ケッチ氏をお招きした志龍塾等様々な講座を実施しています。



学校評議員会・学校関係者評価委員会

11月5日（火）に第2回学校評議員会・学校関係者評価委員会を行いました。授業参観後にここまでの学校運営に関して、ご意見をいただきました。今後の学校運営に生かしていきます。

【主なご意見】

- ・生徒が落ち着いて授業に取り組んでいた。（授業参観の様子）
- ・地域で進んで挨拶をしてくれる生徒がいる。今後もその姿勢を大切にしてほしい。
- ・ICT機器の活用が進んでいる。すべての教員の活用スキルを高めていきたい。
- ・ノートをとらない生徒が多い。また、教員の板書も大切にしてほしい。
- ・AEDの使い方等を生徒が学ぶ機会を確保してほしい。
- ・生徒の「学校生活が楽しい」の肯定的評価84.6%は決して低くない。指標が高いのでは。また、指標が低すぎるものもあるので、変更すべき。
- ・学校だよりも地域で回覧されるので、学校の様子がよくわかる。

南校舎外壁改修 工事終了

改修工事が終了しました。保護者・地域の皆様、工事期間中はご協力ありがとうございました。



市町村対抗駅伝 参加

11月30日（土）に開催された第25回しずおか市町村対抗駅伝に伊豆の国市代表として、関野さん、高田さん、花井さんが選ばれました。伊豆の国市は、市の部では、15位となり、本校生徒もチームに貢献しました。

< 3学期のスクールカウンセラー来校日 >

川田カウンセラーの3学期の来校日をお知らせします。相談のある方は、事前に予約をすることができるので、中学校にご連絡ください。

1月 … 16日(木)・23日(木)・30日(木)

2月 … 6日(木)・20日(木)・27日(木)

3月 … 6日(木)

【担当…小笠原・石川 TEL055-949-1061】